

La guerre au frelon asiatique est lancée dans l'Oise

Un nid a été détruit jeudi 15 décembre à Tracy-le-Val. C'est le deuxième recensé par les pompiers du département.

Par Le Courrier Picard | Publié le 15/12/2016

C'est un apiculteur qui a donné l'alerte. Des frelons asiatiques rôdaient autour de ses abeilles, à Tracy-le-Val. Problème : le nid était situé à 20 mètres de hauteur, aucune entreprise privée ne pouvait intervenir. L'occasion pour le service départemental d'incendie et de secours (SDIS) de l'Oise de tester son nouveau fusil, acheté récemment en prévision d'une prolifération de ces prédateurs d'abeilles, dangereux pour l'homme. « *Le frelon asiatique a été déclaré espèce invasive au niveau européen. Pour le moment, il est surtout présent dans le sud-est de la France, mais nous devons être équipés pour éviter toute prolifération. Une piqûre de frelon correspond à deux piqûres de guêpes. Ils peuvent provoquer des étouffements rapides, des œdèmes qui conduisent à la mort* », souligne le colonel Luc Corack, directeur du SDIS de l'Oise.

Pour exterminer ces animaux, la société parisienne Dipter a commercialisé un pistolet, inspiré du paintball et testé jeudi 15 décembre par le colonel en personne. « *Certains pensent que les basses températures suffisent à les tuer. Mais les reines résistent, et on est très vite envahis. Les billes utilisées avec ce pistolet permettent de tous les faire disparaître* », assure François Tapiero, directeur de Dipter.

Coût du matériel : 1 700 euros pour le SDIS, auxquels il faudra ajouter les billes de rechange. « *Rappelons que cette intervention est payante (une centaine d'euros), et que les pompiers interviennent seulement si les entreprises ne peuvent pas le faire. Nous ne pouvons pas monopoliser l'action des pompiers sur ce genre d'opération* », indique le colonel Corack.

L'opération a duré une dizaine de minutes. « *Il y avait une véritable urgence à intervenir. Je ne souhaitais pas constater une multiplication de ces frelons dans ma commune. C'est une question de santé publique* », assure le maire, Claude Servais. C'est la deuxième fois que le SDIS de l'Oise intervient pour exterminer des frelons asiatiques. La dernière fois, c'était en novembre dernier, à Noailles.